
Protokoll der Generalversammlung des Pressevereins 
beider Basel vom Donnerstag, 4. Mai 2023 in der Brauerei 
«Unser Bier» in Basel 
 
Anwesend: 23 Mitglieder inkl. 4 Vorstandsmitglieder (Liste am 
Ende des Protokolls) 
Gast: Urs Thalmann, Zentralsekretariat impressum,  
Entschuldigt: 10 Mitglieder, davon vom Vorstand  
Sarah Ganzmann und Lukas Bertschmann 
 
(Mitgliederstatistik 2023: Mitglieder insgesamt 261, davon 
Aktivmitglieder 230) 
 
1a) Begrüssung  
Benedikt Erni begrüsst die Anwesenden, insbesondere den 
Gast vom Zentralsekretariat Urs Thalmann. 
 
1b) Zum Stimmenzähler einstimmig gewählt wird Markus Vogt.  
 
2) Das Protokoll der GV vom 16. Juni 2022 war auf der 
Homepage einzusehen.  
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
3) Benedikt Erni liest den Jahresbericht 2022 des Präsidenten 
vor (liegt bei).  
Der Jahresbericht wird per Akklamation genehmigt. 
 
4) Rechnung 2022 
Kassier Hans-Martin Jermann zeigt die Jahresrechnung. Es 
resultiert bei einem Ertrag von CHF 6'797.45 und einem 
Aufwand von CHF 16'743.20 ein Aufwandüberschuss von CHF 
9'945.75. Der Verlust ist einer Wertabnahme beim Fonds von 
CHF 8’444 geschuldet. 2022 war ein schlechtes Börsenjahr. 
Das Vermögen betrug am 31.12.2022 CHF 88'670.40. Der 
Fondswert steigt aktuell wieder, das Vermögen ist bereits 
wieder höher. Das strukturelle Defizit bleibt jedoch, es handelt 
sich dabei um ein operatives Minus von jährlich rund  
CHF 2’000. 



 
Der Vorstand möchte prüfen, ob der Fonds angepasst oder gar 
abgestossen werden soll. Möglich ist auch, einen Gewinn 
auszuzahlen. Der Fonds ist trotz Verlust mehr wert als beim 
Einkauf.  
  
Fragen: Es gibt keine Fragen. 
 
5) Revisorenbericht 
Die beiden Revisoren Elsbeth Tobler und Frédéric Währen 
haben die Rechnung buchhalterisch geprüft. Frédéric trägt den 
Revisorenbericht vor. Die Revisoren empfehlen die 
Jahresrechnung zur Annahme (Revisorenbericht anbei).  
Der Revisorenbericht wird zur Kenntnis genommen. Vielen 
Dank für die Arbeit. 
Die Jahresrechnung wird von der GV einstimmig 
genehmigt und dem Kassier sowie dem Vorstand Décharge 
erteilt.  
   
6) Wahl neues Vorstandsmitglied 
Der Vorstand schlägt Aimée Baumgartner als neues 
Vorstandsmitglied zur Wahl vor. Aimée Baumgartner ist online-
Chefin der bz Basel. Sie stellt sich kurz vor. Sie ist seit drei 
Jahren bei der bz, erst als Online-Redaktorin, dann als Leiterin 
des Teams. Davor war Aimée bei Radio Basilisk.  
Aimée Baumgartner wird per Akklamation in den Vorstand 
gewählt. 
 
7) Neues von Impressum 
- Benedikt Erni und Stéphanie haben den pvbb an der DV vom 
31. März 2023 von impressum vertreten. Benedikt fasst die 
wichtigsten Beschlüsse der DV zusammen: 

- Jahresrechnung 2022, Budget 2023 und die 
Jahresberichte wurden angenommen. Finanziell sieht es 
nach wie vor schlecht aus. 

- Das Medienmagazin Edito wird von Bachmann Medien an 
Matthias Zehnder übergeben. 



- Eine jährliche Erhöhung des Mitgliederbeitrags um CHF 
5.- wurde abgelehnt. 

- Der vorgeschlagene GAV, den die GAV-Kommission mit 
dem Verlegerverband ausgehandelt hat, wurde abgelehnt 
und die Punkte notiert, die weiter verhandlungsbedürftig 
sind (Tagespauschale, Freie). Es läuft dazu noch eine 
Umfrage, an der auf der impressum-Homepage 
mitgemacht werden kann. 

- Pro News wird nicht weiter unterstützt und damit beendet.  
- Wahlen: Natascha Fioretti aus TI tritt zurück, ebenso Co-

Präsidentin Franca Siegfried, die ihren Rücktritt spontan 
am Anlass selber bekannt gab. Neu in den Vorstand 
gewählt wurden: 
Luca Beti (TI), Martina Huber (Freie Deutschschweiz und 
AG/SO), Athénaïs Python (Romandie) 

- Präsident von impressum bleibt vorerst Edgar Bloch, nun 
allein und nicht mehr als Co-Präsident. 

 
- Urs Thalmann von impressum ergänzt: Bei impressum hat der 
Mitgliederschwund existenzielle Folgen. Pro News sollte da 
Abhilfe leisten. Projektpartner aus der Medienbranche, 
Wissenschaft und Politik hatten aber Hemmungen, gleich 
Strukturen aufzubauen. Was übrig bleibt, ist das Projekt 
Medienbildung. Das soll aber aufgegleist werden, ohne 
Aufwand zu generieren. 
 
- GAV-Kommission: Hier braucht es neue Mitglieder, nachdem 
Franca nicht mehr zur Wahl antrat. Sie war in der Kommission. 
Im Moment fehlt ein Mitglied aus Basel im Vorstand. Es wäre 
von daher toll, wenn jemand vom pvbb sich in der GAV-
Kommission engagieren würde. 
 
- Kommunikation und Marketing: Für diesen Bereich neu 
angestellt wurde Pierre Gumy,  insbesondere für die 
Mitgliederwerbung. Er wird sich bei Gelegenheit beim pvbb 
melden. 
 
Fragen: 



- Was ist der Stand beim Mitglieder-Rückgang? 
Antwort: 50% mehr Rückgang als die letzten 10 Jahren. Dabei 
sind weniger die Austritte ein Problem, als die demographische 
Entwicklung, konkret eine zunehmende Überalterung. 
 
- Der GAV-Vorschlag ist doch ein Fortschritt?  
Antwort: Er wurde einstimmig abgelehnt, da einzelne Punkte 
wie der Mindestlohn unakzeptabel niedrig sind. Es gibt also 
noch viel Arbeit. 
 
- Fürsorgestiftung: 
Edith Schweizer-Völkl gibt das Engagement bei der 
Fürsorgestiftung nach 20 Jahren ab. Sabine Vulic wird als 
Ersatz vorgeschlagen. Sie muss von impressum noch gewählt 
werden. 
 
8) Varia:  
 
- Ausblick Anlässe 2023:  
Es gibt wieder einen Journi-Treff im Herbst.  
Am 9.11. gehen wir auf den Novartis Campus. 
Am 24.8. ist ein Podiumsgespräch zum Thema digitale Medien 
geplant. 
 
- Jürg Erni: Wie ist das Verhältnis zwischen impressum und den 
Sektionen und was hat sich bei den Verlegern geändert, dass 
jetzt wieder verhandelt wird?  
Antwort: Es gibt Sektionen, die sehr gut laufen, andere haben 
Mühe, überhaupt eine GV durchzuführen. Eine Strukturreform 
ist bisher aber nicht durchgekommen. Zum GAV: Da gibt es 
auch innerhalb des Verlegerverbands unterschiedliche 
Standpunkte, aber immerhin hat sich die Tonalität geändert. 
 
- Guido J. Wasser: Er sollte für einen Verlag die Geschichte der 
Bild- und Tonaufzeichnung aufarbeiten. Hat viel vorgearbeitet, 
aber die Bezahlung ging schief, da kein Geld für Freie 
vorhanden sei. Impressum hat dann geraten, eine Rechnung zu 
schicken. Der Verlagsleiter wies das zurück. Impressum hat 



geholfen mit der Rechtsabteilung, darauf wurde bezahlt, nicht 
nur die gedruckten Ex., sondern auch die Arbeit. Dafür bedankt 
er sich bei impressum. 
 
Die GV geht über zum lockeren Austausch beim Apéro. 
 
Für das Protokoll: Stéphanie Erni 
 
 
 
  



Anwesende / Vorstand 
1. Jürg Erni 
2. Udo Seiwert-Fauti (DE) 
3. Guido J. Wasser 
4. Peter Schenk 
5. Priska M. Thomas 
6. Claudia Kocher 
7. Martin Brodbeck 
8. Rolf Zenklusen 
9. Elsbeth Tobler 
10. Edith Schweizer-Völker 
11. Maarten Koning 
12. Fréderic Währen und 
13. Christine Währen 
14. Sabine Vulic 
15. Freddy Widmer 
16. Markus Vogt 
17. Tomasz Sikora 
18. Jean Marc Wipf 
19. Aimee Baumgartner, Kandidatin Vorstand 
20. Benedikt Erni 
21. Dominik Plüss 
22. Hans-Martin Jermann 
23. Steffi Erni 
24. Urs Thalmann, impressum - Gast 
 
Abmeldungen 
1. Dieter Bachmann 
2. Georgios Kefalas 
3. Jürg Stöckli 
4. Benjamin Bruni 
5. Heiner Leuthard 
6. Willi Erzberger 
7. Martin Winkel (Coop) 
8. Sandro Marco Fankhauser 
9. Lukas Bertschmann 
10. Sarah Ganzmann 
 


